

Männliche und weibliche Formen im Arabischen

Im Arabischen wird streng nach weiblich und männlich getrennt. Während im Deutschen die 2. Person (du, ihr) weiblich wie männlich sein kann, gibt es im Arabischen dafür zwei Formen. Gleichfalls gibt es weibliche wie männliche Formen für Adjektive.

Personalpronomen

2. Person Singular		
du (weiblich)	أَنْتِ	[ʔanti]
du (männlich)	أَنْتَ	[ʔanta]
2. Person Plural		
ihr (weiblich)	أَنْتُنَّ	[ʔantunna]
ihr (männlich)	أَنْتُمْ	[ʔantum]

Substantive

Weibliche Substantive erkennt man an der Endung [tarmabuta] ة. Gibt es sowohl weibliche wie männliche Formen (z.B. Berufsbezeichnungen, Tiernamen) so wird die weibliche Form aus der männlichen Form durch anhängen des [tarmabuta] gebildet.

مُدَرِّسٌ [mudarris] Lehrer

مُدَرِّسَةٌ [mudarrisa] Lehrerin

Bei den Pluralformen wird ebenfalls in weiblich und männlich unterschieden, die Regeln dafür findet man im Fortgeschrittenenkurs

Adjektive

Adjektive richten ihr Geschlecht nach dem Substantiv, auf das sie sich beziehen. Aus den männlichen Adjektiven wird ein weibliches Adjektiv durch Anhängen des [tarmabuta].

مُدَرِّسٌ جَمِيلٌ [mudaris dʒami:l] (ein) schöner Lehrer

مُدَرِّسَةٌ جَمِيلَةٌ [mudarrisa dʒamila] (eine) schöne Lehrerin

Bei den Pluralformen wird ebenfalls in weiblich und männlich unterschieden, die Regeln dafür findet man im Fortgeschrittenenkurs